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郑州民生

“十大实事”49个项目
已完成24项

□晚报记者 李萌 实习生 孟丽君

本报讯 昨日，我市部分人大代表对
今年“十大实事”办理情况进行了视察。
截至 11 月底，“十大实事”涉及的 49 个项
目中已完成 24 项，为解决就业、就医、就
学难，生态环境恶化，交通拥堵及物业管
理混乱等社会突出问题的七大项目进展
顺利。

今年我市的“十大实事”任务共分解
为49项，分别由政府各部门和各县（市）区
政府 43个单位办理。已安排十大实事的
预算资金 26.65亿元，已拨付到位 22.31亿
元，所有 49个项目已完成 24项，基本完成
10项。其余 15项未完成项目正在克服困
难赶进度，以确保年底完成任务。12月下
旬开始，市政府将对“十大实事”的落实情
况进行全面验收。

据了解，“十大实事”中涉及社会突出
问题的项目已基本完成。

关于就业：本年度任务已完成，共完
成就业再就业 12.5 万人。关于就学：目
前，伏牛路第二小学扩建项目已竣工并投
入使用，另有 10 所学校项目已开工建
设。未开工的有 4所，可确保于今年年底
前全部开工建设。关于就医：目前，标准
化卫生所建设，截至 11月 30日，已经竣工
990 所，其余 10 所建设任务将于近期完
成；为 1318 个村卫生所配备医疗设备任
务也已完成。关于交通：人民路——太康
路人行天桥已完工，其余 7 座中有 5 座已
经基本完工，另外两座为紫荆山——商城
路、中原西路项目即将开工建设，此任务
可确定年底前全部完成。目前，全市共完
成了 101 个城市社区综合服务用房的改
造。创建 30 个市级生态文明村项目，加
快居民住宅区信报箱建设，完成信报箱建
设 15万户项目等都已完成。

□晚报首席记者 徐富盈 实习生 邢梦琪/文
晚报记者 张翼飞/图

本报讯 昨日下午，淮南街与政通路交叉
口附近，市民王先生站在新修补的路面上，原
地一转圈，路面就成了一个坑。随后，他用脚
蹭了几下，路面就出现了一个沟。“前天报道了
秦岭路上出现‘路脆脆’，现在淮南街又成‘路
碎碎’了。”市民不解，这路是咋修的。

10月才修的路现在到处都是坑
昨日16时，在淮南街与政通路交叉口向北

30米的路面上，有几块长约 20米的补丁路面，
附近站了 10多位市民。“淮南街南段路是今年
10月1日修好的，两个月下来，路面上到处都成
了坑，其中这段坑最多。”王先生指着新补的路
面说，“昨天黄昏，市政部门开来施工机械，前
来修补路面。刚才我走过这里，踩地上的烟头
时，发现新修的路面竟然出现一个沟。”

王先生说着，用脚在路面上蹭了几下，只见
新修的路面上，小石子哗哗散开，脚下出现一道
沟。他用脚在原地转一圈后，脚下就形成一个
坑。“真是豆腐渣！还是重修的路，纳税人的钱就
这样用了？”一侧烟酒店的赵先生气愤地说。

市政：拉土车把路面压坏了，修补时
用料没结合好

记者随后与市政立刻办联系。立刻办工
作人员介绍，该路段是区管道路。记者又与二
七区市政局道路科联系，该科科长邵先生带领
工作人员赶到现场。

邵介绍，小李庄拆迁重建工地拉土车太
多，来回运料把路面压坏了。市政部门找了一
家施工单位，于 10 月 1 日整修了这条道路，没
想到路面又出现问题，道路施工方想加快验收
后好拿到钱，就在前天晚上，派人前来修补路

面。“前天晚上太冷了，他们用的料没有结合
好，路面就不结实了。”

对于邵先生的说法，市民并不同意。王先
生说，天冷应该凝固得更好一些才对，主要原
因是路面质量太差。“前天报纸报道了秦岭
路上出现‘路脆脆’，现在淮南街又成‘路碎
碎’了，谁来监督这些修路者？每次修路，影
响出行是小事，用的都是纳税人的钱呀！责
任在谁？”

邵先生说，这段路到昨天还没有验收，根
据规定，只有验收合格后，才能付给修路方
70%的费用，并且路面还要有一年的保质期。

“现在，二七区市政部门还没有拨付给修路者
钱。我们将责成修路方重新修这条路，给市民
一个满意的答复。”

本报将继续关注此事。 线索提供 王先生

刚说秦岭路“路脆脆”，淮南街又来个“路碎碎”

用手一扒拉，石子哗哗的

▲对施工质量不满的市民，
用手机拍下路面状况，要向有关
部门反映。


